

# A la découverte du prophète Joël

---

## **"Revenez à moi de tout votre cœur" : Joël 2 :12**

Joël 2 :12 c'est vraiment un message qui est toujours sur le cœur de Dieu !

### **Mise en contexte de ce texte de Joël 2:12**

#### **Une invasion de sauterelles**

Chaque jour les médias nous abreuvent d'informations catastrophiques ... Devant ces évènements, nous nous sentons impuissants, déconcertés ! Que faire ? Il y a plus de 2000 ans un prophète, Joël dont nous ignorons presque tout de sa vie va être le témoin d'une invasion d'insectes terriblement dévastatrice : Joël 1 v 6 et 7 : *"Une armée d'insectes envahit notre pays. Ils sont acharnés, innombrables, dévastateurs comme les dents du lion ou les crocs de la lionne.7 Ils ravagent nos vignes, détruisent complètement nos figuiers. Ils les rongent, les dépouillent de leur écorce et ne laissent que des rameaux blanchis. »* V 10 à 12 : *« Les champs sont dévastés, la terre est plongée dans la tristesse. Plus de blé, plus de jus de raisin, plus une goutte d'huile fraîche.11 Les cultivateurs sont consternés, les vigneronns crient leur désespoir. Le froment comme l'orge sont perdus, toutes les récoltes anéanties.12 La vigne est desséchée, les figuiers sont flétris. Grenadiers, dattiers ou pommiers, les arbres fruitiers sont rabougris. Toute joie s'est éteinte parmi les humains."* Ce fléau couplé avec :

#### **Une terrible sécheresse**

1 v 17 et 18 : *« Sous les mottes de terre les graines sont desséchées. Il n'y a plus de blé ! Les greniers sont vides ... 18 Écoutez comme les bêtes gémissent ! Les troupeaux errent dans tous les sens, car ils n'ont plus de pâturages. v 19 « les cours d'eau sont à sec » »*

#### **De terribles incendies**

1 v 19 : *« Le feu dévore l'herbe de la steppe, les flammes consomment tous les arbres des champs. »*

### **Quand on est témoin d'un tel spectacle apocalyptique comment réagir ?**

Joël annonce à ses contemporains que ces fléaux ne sont qu'un signe avant-coureur du Jour de la colère de Dieu qui vient sur le monde ! Le roi de Juda Asa avait lui aussi écrit que les malheurs étaient permis par Dieu pour secouer le statu-quo : *«Un pays écrasait un autre pays, une ville écrasait une autre ville. Oui, Dieu les secouait par des malheurs de toutes sortes.»* 2 Chroniques 15:6 PDV2017

Et à la question que devons-nous faire ? Le prophète Joël répond : *« Il est encore temps, maintenant, de revenir à moi, affirme le Seigneur. »* v 12 Traduction Français Courant

Traduction Louis Segond : *«Revenez à moi de tout votre cœur, Avec des jeûnes, avec des pleurs et des lamentations! »*

# **"Revenez à moi de tout votre cœur " une parole de Dieu au monde d'aujourd'hui**

Nous voyons chaque jour de nouveaux fléaux s'abattre sur la terre ! « *Il est encore temps !* » nous sommes encore dans le temps de la patience de Dieu ! Peut-être nous reste-t-il peu de temps ! Aujourd'hui, maintenant c'est le Temps de « *revenir à Dieu, notre Créateur !* » « *Car Dieu est compatissant et miséricordieux, Lent à la colère et riche en bonté, Et il se repent des maux qu'il envoie.*<sup>14</sup> *Qui sait s'il ne reviendra pas et ne se repentira pas, Et s'il ne laissera pas après lui la bénédiction* » Joël 2 v 13 et 14

## **C'est là l'unique espoir pour notre société, pour notre monde : revenir à Dieu !**

Joel 2 v 15 à 17 : « *15 ordonnez un temps de jeûne, convoquez une assemblée. 16 Groupez la population pour une réunion solennelle. Rassemblez les vieillards, les jeunes gens et même les tout petits enfants ; Que les nouveaux mariés eux-mêmes quittent la chambre de leurs noces. 17 Que les prêtres qui servent le Seigneur pleurent dans le temple...* » C'est là notre unique espoir car il est écrit que suite à cette assemblée de prière et de pleurs ...

## **Dieu va faire grâce, la bénédiction va revenir si on revient à lui**

### **Joël 2 v 19**

« *Je vais vous donner de nouveau du blé, du vin et de l'huile. Vous en serez comblés !* »

### **Joël 2 v 22 à 25**

« *Vous, les animaux, n'ayez plus de crainte ! L'herbe de la steppe reverdit, les arbres portent des fruits, les figuiers et les vignes en sont couverts.*<sup>23</sup> *Et vous, les habitants de Sion, rayonnez de joie, à cause du Seigneur, votre Dieu...comme autrefois il fait tomber les averses d'automne et de printemps.*<sup>24</sup> *Les granges sont remplies de blé, les cuves débordent de vin et d'huile.*<sup>25</sup> *Oui, dit le Seigneur, je vous dédommage, pour les récoltes dévorées par les chenilles, les sauterelles, les hannetons et les criquets, cette grande armée d'insectes que j'ai envoyés contre vous.* »

### **Joël 4 v 1**

« *En ce temps-là, dit le Seigneur, je rétablirai Juda et Jérusalem dans leur ancienne situation.* »

## **C'est le retour à Dieu qui ramènera le bonheur et la paix sur cette terre**

Ce n'est que le retour à Dieu qui amène le retour de la bénédiction et de la prospérité ! Oh si nos dirigeants pouvaient le comprendre ils dirigeraient nos nations autrement ! Le retour à Dieu n'amène pas seulement le retour de la bénédiction matérielle mais il ouvre aussi les écluses spirituelles :

### **Joël 3**

« *Après cela, je répandrai mon Esprit sur toute chair. Vos fils et vos filles prophétiseront, vos vieillards auront des songes, vos jeunes gens auront des visions.*<sup>2</sup> *Même sur les serviteurs et les servantes, en ce temps-là, je*

*répandrai mon Esprit... 4 avant que vienne le jour du Seigneur, ce jour grand et redoutable. 5 quiconque fera appel au Seigneur sera sauvé.» Joël 3 v 1 à 4*

Dans un temps de complaisance et d'insouciance le livre de Joël est un appel solennel à revenir à Dieu si nous voulons échapper au jugement de Dieu qui vient

## **Évangile de Luc chapitre 13**

Notre Seigneur Jésus lui-même nous a prévenu : Luc 13 : « 1 En ce temps-là, quelques personnes vinrent raconter à Jésus comment Pilate avait fait tuer des Galiléens au moment où ils offraient des sacrifices à Dieu. 2 Jésus leur répondit : « Pensez-vous que si ces Galiléens ont été ainsi massacrés, cela signifie qu'ils étaient de plus grands pécheurs que tous les autres Galiléens ? 3 Non, vous dis-je ; mais si vous ne changez pas de comportement, vous mourrez tous comme eux. 4 Et ces dix-huit personnes que la tour de Siloé a écrasées en s'écroulant, pensez-vous qu'elles étaient plus coupables que tous les autres habitants de Jérusalem ? 5 Non, vous dis-je ; mais si vous ne changez pas de comportement, vous mourrez tous comme eux. »

Bien des drames qui se passent aujourd'hui comme ceux rapportés dans le Livre de Joël et ici en Luc 13 ont fonction à nous avertir : Joël 2 v 1 : « Sonnez de la trompette, donnez l'alarme ... car il arrive, il est tout proche, le jour du Seigneur. » Le Jour du Seigneur dans la Bible c'est en premier lieu le grand jour où Dieu va intervenir pour faire stopper le mal que les hommes font ! C'est pourquoi : Actes 17 v 30 : « Dieu ... annonce maintenant à tous les hommes, en tous lieux, qu'ils aient à se repentir » Partout où nous nous sommes éloignés, écartés... Dieu nous dit qu'il faut revenir !

## **Application de Joël 2:12 à la situation actuelle de la France**

Cet appel de Joël 2 v 12 s'adressait en 1er lieu à une nation Israël mais par-delà il s'adresse à chaque nation !

Joël 2 v 17 : « Que les prêtres qui servent le Seigneur pleurent dans le temple... »

1 Pierre 2 v 9 : « vous, vous êtes ...les prêtres du Roi »

Oui nous sommes les prêtres qui servons notre roi Jésus et nous sommes appelés à pleurer pour cette nation ! Avec la conversion de Clovis le roi des Francs la France a fait allégeance au Dieu du christianisme. Mais avec la Révolution Française cette allégeance a été officiellement brisée, Dieu a été répudié ! Les français ont choisi de désormais devenir leurs propres maîtres !

## **Quels sont de nos jours les divinités que la France sert ?**

### **La déesse Raison**

En lieu et place du Dieu des chrétiens la France a intronisée à la révolution française son nouveau dieu la déesse « raison » ! Déesse à laquelle la France a voué un véritable culte !

### **Le dieu Ego**

Mais cette « déesse » n'a pas tenu ses promesses et pour palier à son mal être ce pays est en train de se tourner vers de nouveaux dieux : Le dieu Ego : le Moi tends à devenir le Maître suprême avec sa mantra « tu le vaux bien ! » « Mon corps m'appartient » « C'est mon droit ! »

Cela devient un délit de contrarier le Moi : au nom de qui au nom de quoi oses-tu t'opposer à mon ego ! Et si tu le fait tu deviens le grand méchant et moi je deviens ta victime !

## **Le dieu Sexe**

Je vais développer davantage ce point car il illustre bien l'éloignement grandissant de notre pays par rapport aux normes établies par notre Créateur !

## **Un progressisme qui n'en est pas un !**

### **Le Manifeste des droits sexuels adopté par l'ONU, l'OMS, l'Union Européenne**

L'idéologie de « la jouissance sexuelle pour tous » y est consignée noir sur blanc. Cette idéologie cherche à s'imposer comme une norme mondiale ! Sa mantra « no tabou ! Tout est permis si y'a consentement mutuel et absence de violence ! » La cible privilégiée de ce nouvel endoctrinement ce sont nos enfants !

### **Déclaration de Vincent Peillon ancien ministre de l'Education Nationale**

Vincent Peillon a déclaré : « *la révolution passera par l'éducation des jeunes générations* »

### **Déclaration des droits sexuels du planning Familial International**

Il repose sur le présupposé que l'être humain serait « *sexuel* » de la naissance à la mort. Et que nul ne saurait donc s'opposer à ce droit fondamental de notre existence ! Dans le manifeste du planning familial international les parents pourront donner des conseils à leurs enfants mais l'enfant en matière de plaisir sexuel est décrété comme responsable et autonome donc en droit de décider par et pour lui-même !

### **Circulaire de Mme Schiapa et Jean-Michel Blanquer**

Dans notre cher pays de France l'école a reçu le mandat rendu obligatoire par la récente circulaire de Mme Schiapa reprise par Jean-Michel Blanquer d'éduquer nos enfants « *à leur sexualité* » ! C'est-à-dire il est confié à l'éducation nationale la mission d'éveiller nos enfants à leur potentiel sexuel afin d'en tirer jouissance et ce sans tabou ni discrimination aucune !

Exemple : dans les manuels d'éducation sexuelle l'anus devient un organe sexuel !

### **Avis d'Ariane Bilheran psycho-clinicienne sur toutes ces nouvelles normes bioéthiques**

Pour cette philosophe, spécialiste des travaux de Freud on est en présence d'une imposture totalitaire ! Certes l'enfant naît sexué dans son corps et sa libido mais la sexualité adulte elle ne vient que bien plus tard ! Donc vouloir « sexuer » à la manière des adultes nos enfants est une folie, c'est une intrusion coupable et très dangereuse dans l'innocence de l'enfant ! L'enfant a besoin d'être protégé et non pas d'être initié à la sexualité des adultes ! C'est la pédophilie qui cherche à « sexuer » les enfants et les adolescents !

Évangile de Matthieu 18 v 6 et 7 : « *Si quelqu'un fait tomber dans le péché l'un de ces petits qui croient en moi. Eh bien, il vaut mieux qu'on attache une grosse pierre au cou de cette personne et qu'on la jette au fond de la mer. 7 Quel malheur ! Dans le monde, il y a tant d'occasions de tomber dans le péché ! Bien sûr, ces occasions*

*existeront toujours. Mais malheur à la personne qui provoque ces occasions ! » PDV*

Un exemple pour illustrer que les enfants ont besoin d'être protégés de la sexualité des adultes et non initiés à : si un enfant surprend ses parents en train de faire l'amour Savez-vous comment c'est vécu pour le psychisme d'un enfant ? C'est perçu comme une maltraitance !!!

## **L'arbre de la connaissance du jardin d'Eden représente un danger pour l'être humain**

L'innocence du jardin d'Eden était une protection ! Vouloir instruire nos enfants et nos ados à la sexualité adulte c'est les pousser à consommer un fruit qui après la jouissance de la partie sucrée va devenir 1 poison qui les affectera toute leur vie! Les traumatismes sexuels liés à une sexualité trop précoce ou mal vécue sont indélébiles même si pour s'en protéger on se réfugie dans le déni ! Notre monde et leurs dirigeants perdent la boule : d'un côté on veut « sexuer » nos enfants et en même temps les « désexuer » en leur mettant dans la tête que l'identité sexuelle est 1 choix alors que la vérité est que chacun d'entre nous est conçu soit avec la paire de chromosome XX (identité femelle) ou XY (identité mâle) et qu'aucune chirurgie ne pourra jamais rien y changer !

La France et ses dirigeants comme jadis le royaume de Juda a besoin de revenir à son Créateur et à ses normes faites pour protéger la vie et en particulier celle des plus vulnérables !

## **Les progressistes nous disent : "*Faut vivre avec son temps*" !**

J'ai été étonné après la fête de la musique à l'Élysée où un groupe transgenre s'est produit d'entendre à une émission à TV qu'aucun des invités sur le plateau n'avait été choqué! « *Faut vivre avec son temps !* » C'est ça le modèle de société qu'on veut laisser à nos enfants et petits-enfants !

La tentation serait de se dire : « de toute façon ce qui arrive aujourd'hui dans le monde c'est écrit dans la Bible et de plus le livre de l'Apocalypse déclare : 22 v 11 : « *Que celui qui est mauvais continue à mal agir, et que celui qui est impur continue à être impur* »

## **Donc pourquoi essayer de vouloir changer les choses ?**

Pourquoi prier pour que les choses s'arrangent ? Oui pourquoi ?

La raison c'est Joël 2 v 12 : « *Il est encore temps, maintenant, de revenir à moi, affirme le Seigneur.* » et le prophète d'ajouter : 14 " *Qui sait ... s'il ne laissera pas après lui la bénédiction* "

Je suis attristé dans ma lecture des Livres des Rois de voir le royaume du Nord et le Royaume de Juda dériver de plus en plus, de s'enfoncer toujours plus dans le mal, de s'éloigner de plus en plus de Dieu et de sa Parole ! Et bien j'ai cette même tristesse / mon pays ! Mais dans ce long fleuve de décadence qui semble inexorable et devant lequel on se sent bien impuissant : tout à coup surgit un réformateur : Asa, Ezéchias, Josias. Il est écrit qu'à l'écoute du livre de la Loi le cœur du roi Josias va être bouleversé ! Et suite à cela il va entreprendre un courageux retour à Dieu et à sa Parole ! Si cela a été possible pour le Royaume de Juda qui sait pour la France ! En tout cas si cela ne se passe pas que ce ne soit pas à cause de notre manque de prière !

## **La vocation du sel est de freiner la corruption et la décadence !**

Or Jésus a dit : " *que nous sommes le sel de la terre* " ! Et nous salons d'abord par nos pleurs et supplications !

Dans l'exemple de Josias roi de Juda on voit que son repentir va retarder le jour de la colère de Dieu sur

Jérusalem mais ne va pas l'empêcher : « Voici ce que déclare le Seigneur, Dieu d'Israël: "Je vais faire venir un malheur sur Jérusalem et sur ses habitants. Je vais réaliser toutes les malédictions écrites dans le livre qui a été lu en présence du roi de Juda. Les gens de Jérusalem m'ont abandonné, ils ont offert de l'encens à d'autres dieux. Tout ce qu'ils ont fait a provoqué ma colère. C'est pourquoi cette violente colère se répandra sur Jérusalem, et elle ne se calmera pas. Au roi de Juda, qui vous a envoyés me consulter, vous communiquerez ce que je déclare, moi, le Seigneur, Dieu d'Israël: Tu as entendu les paroles de ce livre. Ton cœur a été touché, tu t'es abaissé devant moi en entendant ce que j'ai dit contre Jérusalem et ses habitants. Tu as déchiré tes vêtements et tu as pleuré devant moi. Eh bien, moi aussi je t'ai entendu, je le déclare, moi, le Seigneur. C'est pourquoi je te laisserai rejoindre tes ancêtres et aller en paix dans la tombe. Ainsi, tu ne verras pas tous les malheurs que je ferai venir sur Jérusalem et sur ses habitants." » Le grand-prêtre Hilquia et ceux qui sont avec lui rapportent cette réponse au roi Josias.» 2 Chroniques 34:24-28 PDV2017

## **Quand Joël a tiré la sonnette d'alarme il a été entendu**

« Seigneur, aie pitié de nous ... ne livre pas ce pays à la honte » 2 v 17 était la prière qui monta de l'assemblée solennelle de prière convoquée en Juda ! Et comme on l'a vu Dieu a entendu cette prière: suite à cette assemblée solennelle de jeûne et prière le cours des choses va s'inversé : la bénédiction va faire son retour au moins pour un temps ! Les saints pleurs ont été efficaces !

### **Le danger du totalitarisme idéologique est à notre porte !**

J'ai été frappé d'entendre Ariane Bilheran raconter que quand les sonnettes d'alarme se sont mises à sonner / mise en place progressive de l'idéologie Nazi: les gens n'y ont pas prêté garde, ils ne voulaient pas y croire et préféraient s'amuser ! Le phénomène de déni ou de minimisation : « *Quoi nos enfants vont entendre parler de zizi, de seins ... pas de quoi en faire tout un plat !* » est très courant : les gens n'aiment pas être troublés, dérangés par le son du schofar : ils préfèrent la fausse sécurité du statu-quo ! Le totalitarisme idéologique quant à lui aime labelliser de « *complotiste* », « *d'arrière-gardiste* », « *de catastrophiste* » toute voix qui appelle à une remise en cause ! Et quand cette voix émane d'un chrétien on le taxe "*d'illuministe fanatique et dangereux*" !

### **Pris au sérieux ou pas, mis au pilori ou pas nous devons réagir !**

**Notre devoir est d'annoncer à notre pays et à ses citoyens le message du Seigneur confié à Joël**